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П О С Т У П А Т Е Л Ь Н О Е 
В И Ж Е Н И Е ВЫПОЛНЯЯ ПЛАН 

э к о н о м и ч е с к о г о 
И СОЦИАЛЬНОГО 
РАЗВИТИЯ 

В 1975 году на слябшге 
увеличились и без того высо
кие простои оборудования 
из-за аварий. Из них самые 
тяжелые были допущены в 
весенне-летний период. Они 
особенно отрицательно ска
зались на гароиз>водет>еннь1Х 
показателях цеха и настрое
нии его коллектива. Людям 
было за что переживать: в 
том году ло сравнению с 
предыдущим цех снизил про
изводство на 34 тысячи тонн 
и уменьшились, конечно, за
работки. 

Те меры, которые прини
мались хозяйственным руко
водствам, партийной и дру
гими общественными орга
низациями по устранению и 
(предупреждению аварий, 
должных результатов не да
вали. 

Второй немаловажной при
чиной плохой работы и про
изводственных неудач явля
лась текучесть кадров: из-за 
тяжелых условий, труда лю
ди уходили из цеха. 

Анализируя создавшееся 
положение, весной того же 
года партийное бюро сов
местно с хозяйственными ру
ководителями цеха пришло 
к выводу, что главная при
чина неудовлетворительной 
работы кроется в самом кол
лективе, его людях, их отно
шении к оборудованию. На
до было доказать им, что 
от них в первую очередь за
висит стабильная работа 
оборудования и улучшение 
условий труда. Перед пар
тийным бюро встал вопрос: 
каким образом это сделать, 
как убедить людей, что даль
ше так работать нельзя я. 
помочь им преодолеть психо
логический барьер неверия в 
собственные силы? 

Начали с малого- На ком
бинате ежегодно проводятся 
смотры по повышению куль
туры и эстетики, производ
ства. Коллектив слябинга 
никогда в них не участво
вал. Он уже давно смирил
ся с той грязью, которая на
капливалась в цехе годами. 
Партбюро решило вынести 
«а обсуждение коммунистов; 
а затем и рабочих собраний 
предложение сделать цех 
образцовым по чистоте, 
предварительно обсудив его 
на расширенном заседании 
бюро. Надо откровенно ска
зать, что многие в коллекти
ве не верили в реальность, 
как говорили, этой затеи. Но 
партийный и профсоюзный 
актив поддержал предло
жение бюро и его решение--
каждому члену коллектива 
отработать на субботниках 
по наведению чистоты и по
рядка в цехе не менее 8 ча
сов. Такое начинание об
жимщиков поддержали пар
тийный комитет и руковод
ство комбината. 

Оборудование приходи
лось буквально откапывать 
от грязи, потом его красили 
и настилали полы. Цех пре

ображался на глазах. И лю
ди убедились, что «затея» 
нужная_для всех и каждого. 
Д а ж е те, кто вначале с про
хладцей относился к работе 
по наведению чистоты и по
рядка, скоро поняли, что бо
лее высокая культура на ра
бочих местах и опрятный 
вид цеха — помощники в 
решении производственных 
задач. 

Затем партийное бюро 
предложило хозяйственным 
руководителям цеха прове
сти встречи с различными 
группами трудящихся и по
просить их высказать сооб
ражения по усилению и со
вершенствованию узлов и 
механизмов- В ходе этих бе-
сед поступило столько пред
ложений, .что их уже нельзя 
было вместить в традицион
ный план организационно-
технических мероприятий на 
предстоящий год. Его рамки 
расширялись и выходили за 
пределы одного года. . Вот 
тогда-то и зародилась у нас 
мысль сделать его планом 
экономического и социально
го развития. 

В конце 1975 года черно
вые наброски плана были 
вывешены на обсуждение 
трудящихся. И от них про
должали поступать предло
жения, реализация многих 
из которых требовала дли
тельного времени. Это еще 
раз убеждало нас, что окон
чательный вариант плана на
до разрабатывать на пяти
летку. А поскольку около 90 
процентов, предложений пря
мо или косвенно касались 
улучшения условий труда и 
производственного быта, за
думанное название плана со
ответствовало его целям. 
Именно таким он и был раз
работай и в январе 1976 го
да обсужден и утвержден 
на собрании партийной ор
ганизации. 

Прошло три года десятой 
пятилетки. За эти годы по 
выполнению плана экономи
ческого и социального раз
вития сделано многое. Про
изведена реконструкция 
1» групп нагревательных 

колодцев с увеличением зоны 
нагрева слитков, трех по
стов управления, где созда
ны отличные условия для ра
боты операторов. Многие 
трансмиссионные соединения 
на кранах и напольном обо
рудовании переведены на 
безболтовое соединение. 
Смонтированы солевые уста
новки на кранах склада сля
бов. Расширяются бытовые 
помещения. Идет строитель
ство цехозого дома отдыха 
в районе Банного озера и 
делается многое другое, 

Все это позволило за три 
года десятой пятилетки со
кратить простои оборудова
ния и за счет этого увели
чить прирост производства 
более чем на 500 тысяч тонн 
заготовки. Текучесть кадров 
по сравнению с 1974 годом 
сократилась более чем в два 

раза и в истекшем году не 
превышала 5,1 процента. 
Значительно окрепла трудо
вая дисциплина. 

Интересно проследить не
которые моменты поступа
тельного движения в жизни 
коллектива, прямо связанно
го с выполнением плана эко
номического и социального 
развития. 

В 1976 году, стартовом го
ду десятой пятилетки, когда 
был окончательно преодолей 
психологический барьер не
верия людей в собственные 
возможности, наш цех, ко
нечно, не без помощи адми
нистрации комбината занял 
среди цехов первое место в 

.смотре по культуре и эсте
тике производства. Измене
ние морально-психологиче
ского настроя в коллективе 
положительно сказалось и 
на результатах труда. Тогда 
на слябинге впервые в раз
резе года было достигнуто 
среднесуточное производст
во 20 176 тоня заготовки, а 
в декабре коллектив достиг 
рекордного производства 
уже в разрезе 'месяца. 

Новым импульсом в повы
шении политической и тру
довой активности в коллек
тиве явилось изучение и ши
рокое обсуждение проекта 
новой Конституции СССР. В 
июле наш коллектив по ини
циативе коммунистов сде
лал новый смелый шаг — 
решил свои годовые социа
листические обязательства 
выполнить к 60-летию Вели
кого Октября и обратился ко 
всем трудящимся комбината 
с призывом последовать его 
примеру. Слово свое обжим
щики сдержали. 

Закрепляя высокий тру
довой порыв коллектива, 
вызванный достойной встре
чей 60-летия Великого Ок
тября, партийная организа
ция провела большую рабо
ту по развертыванию широ
кого социалистического со
ревнования под девизом 
«Наивысшие достижения 
юбилейного года — норма 
работы в 1978 году!». Это 
массовое соревнование дало 
весомые результаты. Сверх 
плана прокатано 124 573 
тонны заготовки, а прирост 
производства по сравнению 
с 4 9 7 7 годом составил 
129 355 тонн заготовки.' 

Готовя достойную встречу 
20-летнему юбилею цеха и 
золотому юбилею Магнитки, 
коллектив цеха, стремясь 
делом ответить на решения 
ноябрьского (1978 года) 
Пленума ЦК КПСС, принял 
высокие социалистические 
обязательства на четвертый 
год пятилетки, а ^соревнова-
ние за их выполнение начал 
под девизом «Рекордное про
изводство 1978 года — нор
ма работы в году золотого 
юбилея Магнитки». 

Е. МОТОРЙН, 
секретарь партийной 

. организации обжимного 
цеха № 1. 

НАМ ОТВЕЧАЮТ 

«Заслушивали 
отчеты» 

По поводу корреспон
денции, опубликованной 
под таким заголовком в 
газете «Магнитогорский 
металл» 12 декабря 1978 
года, сообщаю, что фак
ты, приведенные в ней, 
были детально рассмот
рены на совещании с 
партгрупоргами в конце 
декабря.. Особое внима
ние обращено на то, что
бы принимались конкрет
ные решения' при отче
тах коммунистов о вы

полнении уставных обя
занностей и партийных 
поручений. Партгрупор
гам рекомендовано боль
ше уделять внимания 
подготовке и проведению 
собраний в группах. 

А. ПАНФИЛОВ, 
секретарь парторгани
зации доменного цеха. 

«Эффективность 
и резервы» 

На опубликованную 
статью «Эффективность 
и резервы» сообщаю сле
дующее: факты, указан; 
ные в статье, имели мес
то; вследствие нарушения 
технологического режима 
в коксовых и химических 

цехах вырабатывалась 
каменноугольная смола 
низкого качества, загру
женные цистерны про
стаивали на колесах 
больше положенного. 

В настоящее время ре
жим работы стабилизиро
ван, получаемая продук
ция соответствует техни
ческим условиям. 

Статья проработана со 
всем персоналом коксо
вых и химических цехов. 
Создана комиссия пар
тийного контроля по 
борьбе с простоями ва
гонов парка МПС. 

Н. З Ю З И Н , 
секретарь парткома 

К Х П . 

ф НОРМАМ БЕЗОПАСНОГО 
ТРУДА — СЛЕДОВАТЬ Изжить 

равнодушие 
Д л я улучшения контроля-

со стороны трудящихся за 
состоянием техники безопас
ности, для предотвращения 
случаев производственного 
травматизма на комбинате 
вит уже много лет работа
ют общественные, инспек
тора по технике безопас
ности. 

У нас в доменном цехе на 
сегодняшний день работает 
семьдесят пять обществен
ных инспекторов. Общее ру
ководство их работой осуще
ствляет старший обществен
ный инспектор, который од
новременно является членом 
цехового комитета профсою
за. Вот уже ряд лет я вы
полняю обязанности старше
го общественного инспекто
ра по технике безопасности. 
Расскажу о работе, проде
ланной нами в 1978 году. 
Дело в том, что в 1977 году 
у нас был непривычно высо
кий процент производствен
ного травматизма. Админи
страция, партийная и проф
союзная организации цеха 
разработали план организа
ционных мероприятий, на
правленных «а предупрежде
ние несчастных случаев на 
производстве. В план вошли 
пятнадцать основных поло
жений. Одни предусматри
вали профилактические ме
ры, такие, как ежедневная 
проверка начальником цеха 
состояния техники безопас
ности на одном из участков, 
обязательный медосмотр пе
ред началом работы водите
лей автотранспорта, маши
нистов электромостовых и 
железнодорожных кранов. 
В других внимание акцен- . 
тировалось на обязательный 
разоор- нарушителей техни
ки безопасности на заседа
ниях цехкома и товарище
ского суда. Был определен 
день, в который мы собира
ли общее соораяие оощест-
венных инспекторов цеха. 
Сейчас мы постоянно соби
раемся в перьый четверг 
каждого месяца. У нас со
ставлен как общий годовой 
план работы, та*к и планы 
работы на каждый месяц. 
На общих собраниях мы пе
риодически заслушиваем от
чет общественных инспекто
ров о проделанной раооте, 
оосуждаем нарушителей 
техники безопасности. Почти 
каждый раз на заседания 
приглашаются руководите
ли цеха, которые тоже от
читываются о своей работе 
и выносят на обсуждение 
собрания ближайшие меро
приятия, намеченные адми
нистрацией по вопросам ох
раны труда и техники без
опасности. Почти еженедель
но мы проводим рейды, о 
замеченных неполадках на 
отдельных печах и участках 
мы 'немедленно «нф»рмиру> 

ем мастеров и общественных 
инспекторов. Устранение на
рушении обязательно конт
ролируем. 

Такая планомерная рабо
та, основанная на тесном 
взаимодействии с админи
страцией цеха, принесла свои 
плоды. Если коэффициент 
частоты несчастных случаев 
в 1977 году составлял 18,2, 
то сейчас он равен 
10,6. То есть случаев произ
водственного травматизма 
стало чуть ли не вдвое мень
ше-

Но, к сожалению, оцени
вая свою работу, мы выну
ждены отметить недостаточ
ную активность некоторых 
наших общественных ин
спекторов. Не все они уде
ляют должное внимание по
рученному им делу. У нас 
существует книга обществен
ных инспекторов, а которую 
они должны записывать свои 
предложения и замечания. 
Книга хранится у диспетче
ра цеха. И, надо признаться, 
записей в ней маловато. А 
те, которые есть, в основном 
делаются одной и той ж е 
небольшой группой людей. 

Хочу привести пример, 
подчеркивающий опасность 
подобного равнодушия к по
рученному делу. Горновой 
Л . травмировался из-за того, 
что была нарушена схема 
складирования инструмен
тов. Вытаскивая бур из пач
ки, которая была размещена 
недопустимо близко от же
лезного короба, он придавил 
руку. Мастер Ш X. Махму-
тов и общественный инспек
тор В. И. Кулешов не могли 
не видеть нарушения схемы 
складировании. Н а глядя на 
овои обязанности сквозь 
пальцы, ни тот, ни другой не 
сделали ровным счетом ни
чего, чтооы предотвратить 
несчастный случай. 

Недостаточная активность 
инспекторов — это, конечно, 
серьезное упущение в нашей 
раооте. Но мне хочется от
метить и другую опасность, 
которую влечет подобное 
равнодушие. На мой взгляд, 
инспектор должен не только 
сам выполнять порученные 
ему обязанности, но и лич
ным примером, убеждением 
привлекать к этой работе 
окружающих. Являясь же 
инспекторами только на сло
вах, иные товарищи не толь
ко не привлекают, но и на
оборот, отталкивают людей. 

Изжить равнодушие — 
вот задача, которую необхо
димо решить в самое бли
жайшее время. 

В. ЗЕЛЕНЦОВ, 
старший общественный 
инспектор доменного це
ха ПО технике безопас

ности 

В коллективе сортопрокат
ного цеха трудится много 
специалистов высокого клас
са, которые своим трудом 
вносят весомый вклад в вы
полнение государственных 
заданий и социалистических 
обязательств. К числу таких 
тружеников относится шта-
белировщик металла Нико
лай Васильевич Протасов, 
которого вы видите на сним
ке нашего фотокорреспон
дента Н. Нестеренко. 

С ОСТОЯЛОСЬ кустовое 
партийное собрание 

/частников строительства пя-
ого кислородного блока. 

Ласле доклада начальника 
;омплекеа И. Босенко вы
ступили ч строители и мон
тажники, представители за
казчика. С кратким словом 
< строителям и монтажни
цам важнейшего пускового 
объекта обратился секретарь 
горкома КПСС Н. В. Урцев. 

Участники собрания утвер
дили срок сдачи объекта — 
конец мая. Но для того, что. 
5ы агрегат мощностью 30 ты
сяч кубометров кислоро
да в час вошел в строй, 
нужно выполнять множест
во работ. До прихода госко
миссии на стройке предсто
ит освоить 5 миллионов 600 
тысяч рублей капиталовло
жений. Из них 2,6 миллиона 
приходится на работы по 
монтажу оборудования.-
Монтажникам надо предо
ставить достаточный фронт 
работ. Вся цепочка замыка-

Срок сдачи 
—конец мая 
ется на строителях, а из них 
главную роль должно сыг
рать генподрядное второе 
управление. 

Этому коллективу нужно 
многое сделать на пусковом 
'комплексе. В конце января 
надо предоставить полный 
фронт работ смежникам. 
Строители отстают на цикле 
оборотного водоснабжения, 
насосной станции № 33, гра
дирне. В критическом поло
жении дела на открытой и 
закрытой частях электропод. 
станции № 86. 

Есть претензии и к заказ
чику. Нужны трубы для мон"-
тажа кислородопровода. Из 
25 километров на сегодня 
имеется только 8 километ
ров, причем велика доля 
брака. На его устранение 
нужно выделить 2 бригады 
не менее чем на 2 месяца. 

Главный инженер управ
ления капитального строи
тельства комбината А. Юр-
ченко отметил в своем вы
ступлении: 

— Заказчик должен вы
дать на объект — точнее, на 
аго первую очередь — на" 
11 миллионов рублей обору
дования. Треть его уже по
ступила в распоряжение 
монтажников. Некоторая 
часть хранится на наших 
вкладах. Конечно, надо при
ложить немало усилий, что
бы все оборудование было 
зыдано монтажникам. Но 
л монтажники, и строители 
должны быть готовы к при
му этого оборудования. 

Однако до сих пор не сдано, 
(апример. перлитохранили-
це: не закончена д а ж е строи-
ельная часть объекта. И та-
.их примеров можно приве-
:т множество. Если строи-
ели действительно настраи
ваются на досрочную сдачу 
юрвой очереди блока, и>м 
[ужно заниматься этим 
серьез с начала года. 

В постановлении кустово-
0 партсобрания отмечено: 
.аказчик вместе со строите-
1 ямн и монтажниками дол-
кен оперативно решать все 
.опросы обеспечения строй-
;и проектно-сметной доку-
(ентацией, оборудованием в 
1етком соответствии с на ме
симым графиком. 

С. КУЛИГИН. 


